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REUNION DE BUREAU 
Mardi 19 janvier 2021 

- :- :- :- :- 

Présents : 

• Michel SAUGET (Président) 
• Dominique LEFEBURE (Secrétaire général) 
• Olivier DUPAS (Trésorier Général) en visioconférence 
• Patrick GASTOU (Vice-Président) 
• Jacques TISSOT (Vice-Président) 
• Serge COHEN (Vice-Président) 
• Cécile DUCHATEAU (DTR) 

Excusé : 

• François MARTIN (Vice-Président) 

 

-:- :- :- :- 

 

Michel SAUGET ouvre la réunion en souhaitant au bureau une très bonne année 2021 et 
remercie Patrick GASTOU d’accueillir chez lui à VERETZ les membres du bureau pour 
cette réunion. Il adresse à François ses vœux de rétablissement suite à une légère 
intervention chirurgicale. 

Il propose de suivre l’ordre du jour suivant : 
• Situation sanitaire et conséquences pour la Ligue, les Comités et les Clubs 
• Election fédérales 
• Point définitif sur les élections dans les autres ligues de la FFN 
• Bilan des licences 2020-2021 au 18 janvier 2021 
• Bilan définitif de la labellisation 2020 
• Proposition d’aides aux clubs et départements pour la saison 2020/2021 
• Composition des commissions (complément) 
• Point sur les finances 
• Prochain comité directeur (maintien ? – ordre du jour) 
• Réflexion globale sur la politique de formation de la Ligue 
• Questions diverses 

 

 
SITUATION SANITAIRE ET CONSEQUENCES POUR LA LIGUE, LES COMITES 
ET LES CLUBS 
La natation au sein e la ligue du CENTRE VAL DE LOIRE est au point mort. Les piscines 
sont quasiment toutes fermées. Les compétitions de janvier et début février sont 
annulées. 
Le club de TOURS maintient son meeting national de Février, dans le respect des 
règles gouvernementales. Le stage régional ALBATROS de natation artistique à Dijon 
est annulé et celui de la natation course à Limoges est pour l’instant maintenu. 
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Le président a fait une estimation de la perte financière en recette cette saison qui 
s’élève à 40500 euros au 31 janvier 2021. 
 
 
ELECTION FEDERALES ET POINT DEFINITIF SUR LES ELECTIONS DANS LES 
AUTRES LIGUES DE LA FFN 
Les élections nationales et régionales se sont achevées avec la réélection de Gilles 
SEZIONALE à la présidence de la fédération. La composition du comité directeur et la 
liste des présidents de ligue élus ou réélus sont jointes en pièce jointe 1. 
Le bureau directeur regrette qu’aucun représentant de la ligue du CENTRE ne fasse 
partie du comité directeur de la FFN. A noter que c’est la seule région française dans 
ce cas. 
 
 
BILAN DES LICENCES 2020-2021 AU 18 JANVIER 2021 
L’état du nombre de licences par club de la ligue au 18 janvier 2021 est en pièce jointe 
2. Le bureau remarque que certains clubs n’ont toujours pas licencié la totalité de leurs 
adhérents.  
On constate une perte de 30% de licenciés. 
 
 
BILAN DEFINITIF DE LA LABELLISATION 2020 
L’état des demandes de labellisation transmise par la ligue est en pièce jointe 3. 
Un avis défavorable a été donné à cinq dossiers pour non-respect des critères. 
Il y a eu un débat au sein du bureau sur le décalage entre l’attribution des aides 
allouées aux clubs en saison 2019/2020 alors que la labellisation est décernée au cours 
de la saison 2020/2021. 
La ligue fera le versement des aides aux clubs dès parution officielle de l’attribution 
des labels par la FFN. 
 
 
PROPOSITION D’AIDES AUX CLUBS ET DEPARTEMENTS POUR LA SAISON 
2020/2021 
Le président a souhaité apporter des modifications sur les critères de calcul de l’aide 
aux clubs dans le cadre de la labellisation 2020/2021 attribuée par la ligue. Ce projet 
n’a pas fait l’unanimité au sein du bureau, il a été décidé de ne pas modifier les critères 
pour l’instant. 
En revanche, l’état financier de ligue état préoccupant pour cette saison, le bureau 
directeur proposera au comité directeur de revoir le budget prévisionnel et de réduire 
la somme allouée aux clubs (16000 euros prévus). 
Michel fait observer que la FFN ne versera que 2000 euros au lieu des 6000 euros 
prévus dans le cadre de la contractualisation fédérale essentiellement dû non-respect 
du critère licences. 
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Il ajoute qu’il a fait une demande d’aide au fonds de solidarité pour novembre et 
décembre à hauteur de 1500 euros par mois. 
 
 
COMPOSITION DES COMMISSIONS (COMPLEMENT) 
POINT SUR LES FINANCES 
Des modifications ont été apportées sur la composition des commissions de la ligue 
(voir pièce jointe 4). 
 
 
SITUATION FINANCIRERE 
Concernant la situation financière de la ligue, il y a : 

- sur le compte courant, 32010.05 euros ; 
- sur le livret bleu, 56345.67 euros ; 
- sur le livret divers, 87.38 euros. 

 
Il reste à rembourser 40847.21 euros du prêt d’acquisition du siège social de la ligue. 
Le trésorier indique que la période d’essai du nouveau secrétaire est terminée, il est 
donc placé en CDI. 
 
 
PROCHAINE REUNION DU COMITE DIRECTEUR (MAINTIEN ? – ORDRE DU 
JOUR) 
La natation régionale ayant peu évolué depuis novembre 2020, le bureau décide de 
modifier le calendrier des réunions à venir du bureau et du comité. 
La prochaine réunion du comité directeur est repoussée au 10 mars 2021 et celle du 
bureau directeur au 16 février 2021. 
 
 
REFLEXION GLOBALE SUR LA POLITIQUE DE FORMATION DE LA LIGUE 
Toutes les formations nationales doivent respecter les normes AFNOR/QUALIOPI 
dévoilées par le ministère du travail en novembre 2019. Les formations menées par 
l’ERFAN n’y échappent pas. Cédric, Cécile et Magali travaillent sur ce dossier très 
lourd. 
La construction du dossier ne sera pas facile mais Cécile indique que le suivi sera aussi 
très lourd car très contrôlé. 
Le bureau demande à la commission FORMATION de la ligue de faire des propositions 
d’allègement des tâches de l’ERFAN en reprenant notamment la gestion des formations 
fédérales. 
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QUESTIONS DIVERSES 
Le meeting national de CHARTRES étant supprimée et l’incertitude sur l’organisation 
des autres meetings nationaux de la ligue, le bureau directeur annule la coupe du 
CENTRE pour cette saison. En conséquence, la location du chronométrage est fixée à 
1000 euros et il n’y aura pas de retour réclamé sur les éventuels engagements. 

Le bureau directeur accepte que le comité du CHER fasse une « news » sur le site de 
la ligue pour sa formation PSE1 de mai 2021. 

Dominique indique que la formation au BF1 par le 28 a débuté avec sept stagiaires. 

 
 
PROCHAINE REUNION 

Réunion du bureau directeur le mardi 16 février 2021 au siège de la ligue ou en 
visioconférence en fonction de la situation sanitaire du moment. 


